

Addenda au mémoire déposé le 22 février 2015  
au Bureau d'audiences publiques sur l'environnement

Projet de construction d'une installation de  
liquéfaction de gaz naturel à Bécancour

Par  
Danielle Rochette

12 mars 2015

***« Je suis également préoccupée par la demande en gaz naturel qui sera générée par cette usine (sans compter l'éventuelle usine d'IFFCO). Il m'apparaît y avoir là un danger de glissement vers l'extraction du gaz de schiste au Québec, et dans ma région en particulier, un danger de justification à moyen terme d'une filière dont le BAPE vient de mettre en lumière les risques à de nombreux niveaux et dont la population d'ici ne veut pas. »***

En appui aux propos de mon mémoire concernant cette préoccupation, je souhaite référer la Commission à un document qui n'a été porté à ma connaissance qu'hier, 11 mars.

Il s'agit du document DM124.1 déposé au BAPE de 2014 sur le gaz de schiste par le groupe Johnston-Vermette. Ce document est un diaporama répertorié, dans la documentation déposée, sous le titre « JOHNSTON-VERMETTE - Présentation du 18 juin 2014 en après-midi. »

La diapositive no. 5 est intitulée « Connection (sic) à un puits de gaz naturel au parc industriel de Bécancour ». Il s'agit d'une photo aérienne sur laquelle est dessiné le tracé d'un gazoduc reliant un puits de Talisman, situé dans le secteur Sainte-Gertrude, à un « client futur – liquéfaction », à la limite nord du Parc.

La légende donne à penser qu'il s'agit d'un projet préparé pour Talisman en 2009 (et, de fait, le puits localisé sur la photo n'existe pas, à notre connaissance, le puits actuel de Talisman se trouvant 6,5 km plus au sud sur la même route.)

Il n'en demeure pas moins qu'un document de cette sorte, présenté en référence en 2014, nourrit les appréhensions actuelles des citoyens vigilants.